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Sperrmüll-Abholung in Wohngebieten - Für eine saubere Stadt und ein Leben ohne Auto 
 
Antrag 

Das Kommunalreferat wird beauftragt, eine ein- bis zweimal jährlich stattfindende Abholung von 
Sperrmüll in Wohngebieten einzurichten. 

 

Begründung 

In vielen Städten und Gemeinden in Deutschland ist die ein- bis zweimal jährliche kostenfreie 
Abholung von Sperrmüll in Wohngebieten bereits gängige Praxis, so z.B. in Nürnberg, Erlangen, 
Jena, Kaufbeuren, Bamberg. Die Landeshauptstadt München sollte aufgrund ihrer Vorbildfunktion 
im Vergleich nicht zurückstehen und diesen vor Jahren eingestellten Service wieder einführen. 

Es ist erklärter politischer Wille der Landeshauptstadt, ein auto-freies Leben in München zu 
ermöglichen. Die Abholung von Sperrmüll ist ein wichtiger Schritt zur Umsetzung dieses Ziels. Die 
Entsorgung von sperrigen Gegenständen muss auch ohne eigenes oder angemietetes Fahrzeug 
kostenfrei möglich sein. 

 

Zudem wird die Münchner Bevölkerung im Zuge des demographischen Wandels immer älter. Ein 
Abholservice ermöglicht neben autofreien Bürgern auch Senioren und körperlich eingeschränkten 
Menschen den korrekten und umweltbewussten Umgang mit ihrem Sperrmüll. 

Durch die Abholung von Sperrmüll in Wohngebieten entstehen viele Vorteile: 

• Nachhaltige Verwendung von Ressourcen durch Wiederverwertung und Recycling 

• Geringere Umweltbelastung durch wegfallende Einzelfahrten zu den Wertstoffhöfen 

• Schutz der Natur durch Verhinderung von ordnungswidriger Entsorgung von Sperrmüll 

• Verschönerung des Stadtbilds 

• Steigerung der Lebensqualität von Senioren und anderen mobilitätseingeschränkten 
Bürgern 

• Förderung einer sauberen und umweltfreundlichen Umgebung für alle Münchner 

 

Vielen Bürger*innen ist es deshalb unverständlich, dass dieses bewährte und in anderen Städten 
so beliebte System eingestellt wurde. Als bürgernahe Stadt sollte München dem Beispiel anderer 
Gemeinden folgen, die mit dem System der kostenlosen Abholung von Sperrmüll gute Erfahrung 
gemacht haben. 

 

gez.   
Carsten Kaufmann 
Fraktionssprecher SPD Laim 


